

*Communiqué de presse  
Diffusion immédiate*

## **Un événement de réseautage riche pour 27 participants et partenaires du milieu**

*La Tuque, le 6 juin 2022*– Le 26 mai dernier s’est tenu un événement fort intéressant à La Tuque. En collaboration avec le projet sur l’intégration des immigrants en Mauricie de l’UQTR, ce sont 12 entrepreneurs ou futurs entrepreneurs qui se sont rendus à La Tuque pour y découvrir les possibilités d’affaires reliées à leurs projets.

Dans le but de favoriser l’intégration des personnes immigrantes dans le milieu entrepreneurial, notre partenaire, monsieur Hamitande Dout chercheur à l’UQTR, a sollicité la collaboration de la Ville de La Tuque et son Service de développement économique et forestiers (SDÉF), afin de faire découvrir la municipalité à un petit groupe de personnes intéressées par l’entrepreneuriat. Ils ont donc eu la chance de voir les attraits latuquois et les possibilités qui s’offrent à eux tant du côté professionnel que personnel.

Dès leur arrivée, madame Hélène Langlais chef de service aux communications, leur a présenté l’agglomération de La Tuque dans son ensemble et fait un bref retour historique sur l’apport de l’immigration dans son développement. Par la suite, un tour de ville en autobus a été organisé par Choisir La Tuque. Le cœur de leur visite s’est déroulé au Centre Sakihikan, où Clara Borrego, entrepreneure originaire de l’Espagne, leur a présenté son parcours entrepreneurial, ainsi que les opportunités et les menaces à la réalisation de son projet. Les participants ont ensuite pu rencontrer le maire de La Tuque, M. Luc Martel, ainsi que les partenaires socioéconomiques présents qui ont présenté les services offerts à La Tuque aux nouveaux arrivants et aux entreprises. Les participants ont également eu un moment pour échanger avec les partenaires et discuter de leurs propres projets d’entreprise. Ce fût un moment de réseautage privilégié qui a été très apprécié des participants et une première approche riche en contacts. Plusieurs cartes d’affaires ont été échangées.

L’événement, qui a mobilisé 27 personnes au total, a été une grande réussite. Il est important de souligner la collaboration appréciée de l’équipe du Carrefour Emploi Haut St-Maurice pour son apport au niveau de la visite de la ville, ainsi que pour la présentation exhaustive des services offerts aux nouveaux arrivants et le soutien dont ils peuvent bénéficier lorsqu’ils choisissent de s’établir à La Tuque. C’est au Carrefour Emploi que la Ville de La Tuque a confié le mandat d’accueillir les nouveaux arrivants sous la bannière de Choisir La Tuque.

Rappelons que l’activité a été tenue dans le cadre du plan d’action élaboré par le SDÉF pour le Programme d’appui aux collectivités (PAC) du ministère de l’Immigration, de la Francisation et de l’Intégration (MIFI). Le service de développement économique de la Ville de La Tuque est fier de l’ampleur de l’événement et des échanges qui y ont eu lieu. L’équipe municipale espère que cette activité sèmera une graine qui permettra à certains participants de s’établir éventuellement à La Tuque.

## CITATIONS

« Lors de notre visite d’exploration du territoire mauricien, nous avons été très émerveillés par la charmante ville de La Tuque et surtout par l’accueil chaleureux du maire M. Luc Martel, de la directrice adjointe du Service de développement économique et forestier (SDÉF), Mme Julie Noël, ainsi que par tous leurs collaborateurs. Cette visite nous a permis de découvrir toutes les merveilleuses potentialités d’emploi, et surtout entrepreneuriales au sens large et dans sa grande diversité, qu’offre l’agglomération de La Tuque. Ces aspects uniques et distinctifs de La Tuque, par rapport aux autres villes comparables, feront d’elle un premier choix pour une intégration socioéconomique efficiente, aussi bien pour les natifs du Québec que pour les immigrants en quête d’une intégration structurante dans la belle province du Québec »

- **Professeur Ayi Ayayi**, UQTR, Responsable du projet sur « l’intégration socioéconomique des immigrants au travers d’une innovation sociale numérique basée sur le microcrédit entrepreneurial dans la région non métropolitaine de la Mauricie »; **Dr Hamitande Dout**, Chercheur postdoctoral, UQTR, coordonnateur du projet; **Mme Ikram Tabiane**, Assistante de recherche sur le projet.

« C’est avec grand plaisir que nous avons reçu chez nous ce beau groupe de personnes ayant la fibre entrepreneuriale. C’est toujours agréable de pouvoir démontrer à des gens à quel point La Tuque est une ville exceptionnelle en terme de qualité de vie, de services de proximité et d’accueil chaleureux. Nous sommes toujours heureux de pouvoir organiser ce genre de rencontres enrichissantes dès que l’occasion se présente. Merci à tous nos partenaires qui ont participé à cette journée et merci également aux participants qui ont manifesté un bel intérêt pour notre communauté. »

- *Luc Martel, Maire*

## À PROPOS DU SDÉF LA TUQUE

Le Service de développement économique et forestier (SDÉF) La Tuque est un service municipal offert par la Ville de La Tuque en vertu de ses compétences d’agglomération. Des conseils techniques et des outils financiers y sont disponibles pour les projets réalisés dans l’agglomération de La Tuque. Il s’agit d’un guichet unique de services permettant aux promoteurs privés d’obtenir un accompagnement au démarrage, à l’acquisition, à la modernisation et à la croissance de leur entreprise. Le SDÉF propose également un soutien pour la mise en place de projets d’économie sociale, de coopératives, d’organismes et de projets municipaux, notamment en matière de loisirs, tourisme, culture, événementiel et développement social.

Source:

Sonia Champagne, agente de développement au SDÉF

Ville de La Tuque

819 523-6111, poste 7

[schampagne2@ville.latuque.qc.ca](mailto:schampagne2@ville.latuque.qc.ca)